

CHILDERIC II (656 – 675)

Childéric II : le roi qui voulut tout contrôler... et qui perdit tout à 22 ans

Naissance et accession au trône

Childéric II naît vers 653, fils du roi Clovis II et de la reine Bathilde. Il grandit dans un contexte de luttes politiques entre Neustrie, Austrasie et Bourgogne. En 662, encore adolescent, il est choisi par les nobles austrasiens comme roi. Sa mère Bathilde joue un rôle important dans ses premières années de règne.

Roi d'Austrasie

Dès 662, il s'installe en Austrasie où il gouverne avec fermeté. Il épouse Bilichilde, une princesse noble, renforçant ses alliances. Childéric s'appuie sur des partisans fidèles, mais se met vite à dos les aristocrates. Son autorité est jugée brutale et autoritaire par les seigneurs locaux.

Roi de tous les Francs

En 673, son frère Clotaire III meurt sans héritier. Childéric hérite alors de la Neustrie et de la Bourgogne. Il devient roi de presque tous les Francs, unifiant le royaume. Mais son pouvoir reste fragile face à l'aristocratie franque.

Un règne contesté

Childéric refuse de se plier aux grands du royaume. Il intervient directement dans les affaires judiciaires et administratives. Ses décisions arbitraires provoquent la colère des nobles. Il est perçu comme un roi tyrannique, même par l'Église.

Mort tragique

En 675, Childéric II est assassiné lors d'une chasse en forêt de Lognes. Les conjurés éliminent aussi son épouse Bilichilde et son jeune fils Dagobert. Il meurt à seulement 22 ans, victime de son autoritarisme. Son corps est probablement inhumé à Chelles.